



Cours à distance

Module : Langue et terminologie (L/T).
Niveau : Deuxième semestre (S2).

Filière : Droit en arabe
Année : 2019-2020.

Séance du 06 au 10 avril 2020

Professeur : Mme Drissi Bakhkhat Lalla Salma

Intitulé du cours : Expression de l'opinion

➤ L'auto-évaluation :

- Eléments de réponses de référence ;
- Autocorrection de l'étudiant.

Activité2 : Etude de texte

Texte :

Outre un statut juridique et des rôles sociaux, la citoyenneté se définit aussi par des valeurs. On peut en évoquer au moins trois, traditionnellement attachées à la citoyenneté :

La civilité: il s'agit d'une attitude de respect, à la fois à l'égard des autres citoyens (ex: politesse), mais aussi à l'égard des bâtiments et lieux de l'espace public (ex: transports publics). C'est une reconnaissance mutuelle et tolérante des individus entre eux, au nom du respect de la dignité de la personne humaine, qui permet une plus grande harmonie dans la société.

Le civisme: il consiste, à titre individuel, à respecter et à faire respecter les lois et les règles en vigueur, mais aussi à avoir conscience de ses devoirs envers la société. De façon plus générale, le civisme est lié à un comportement actif du citoyen dans la vie quotidienne et publique. C'est agir pour que l'intérêt général l'emporte sur les intérêts particuliers.

La solidarité : elle est importante, en effet, dès lors que les citoyens, dans une conception classique, ne sont pas de simples individus juxtaposés, mais un ensemble d'hommes et de femmes attachés à un projet commun. Elle correspond à une attitude d'ouverture aux autres qui illustre le principe de fraternité. Dans ces conditions, la solidarité, qui consiste à venir en aide aux plus démunis, directement ou par le biais des politiques publiques (ex: impôt redistributif) est très directement liée à la notion de citoyenneté.

Ces trois valeurs donnent à la citoyenneté tout son sens en ne la limitant pas à l'exercice du droit de vote.

Référence: <http://www.vie-publique.fr>

Question :

Donnez des exemples de comportements des citoyens dans la société par rapport à chacune des trois valeurs de la citoyenneté qui figurent dans le texte. (Justifiez le mode de conjugaison que vous avez utilisé).

Réponse: (Autocorrection de l'étudiant)

1-Eléments de réponses de référence:

Je dois faire l'étude de texte :

- Support texte : lecture et repérage des phrases et mots clés par rapport aux trois valeurs de la citoyenneté (la civilité, le civisme et la solidarité).
- Répondre à la question en réemployant les outils linguistiques (expressions et verbes d'opinion, tenir compte des règles de la conjugaison et de la syntaxe dans la construction des phrases complexes). Voir les cours des séances précédentes.

2- Autocorrection de l'étudiant.

a- Les phrases et les mots clés par rapport:

-A la civilité :

- *Attitude de respect à l'égard des citoyens et de l'espace public.
- *Respect de la dignité de la personne humaine.

-Au civisme :

- *Respect des lois et des règles en vigueur.
- *Avoir conscience de ses devoirs dans la société.

-A la solidarité :

- *Les citoyens sont attachés à un projet commun.
- *Attitude d'ouverture aux autres qui illustre le principe de fraternité.

b-Exemples de réponses:

Mes réponses doivent tenir compte des mots et des phrases clés, des règles de la conjugaison et de la syntaxe et je dois justifier le mode de conjugaison utilisé.

-A mon avis, il faut qu'on respecte la prise de parole des interlocuteurs lors des discussions.

(Civilité / subordination).

Justification: le verbe « respecter » est conjugué au subjonctif parce qu'il ya la tournure impersonnelle « il faut » et le fait est envisagé.

- A mon opinion, je vois qu'on devra payer les impôts puisque c'est un devoir civique.

(Civisme / subordination)

Justification : le verbe « devoir » est conjugué au futur de l'indicatif parce que le verbe « voir » est un verbe de connaissance et de perception et le fait est réel.

-Pour moi, je considère qu'un citoyen a des droits mais il a l'obligation de faire des sacrifices envers la société.

(Solidarité / coordination).

Justification : le verbe « avoir » est conjugué au présent de l'indicatif parce que le verbe « considérer » est un verbe d'opinion et le fait est réel.

3. A la fin, je repère les outils linguistiques et les règles de syntaxe et de conjugaison que je n'ai pas pu mobiliser (mes difficultés) pour pouvoir y remédier.